
Flash du 29 avril 2020

Face à la pandémie, Solidaires finances publiques vous informe

Le 1er MAI   

Le 1er mai est le jour où les travailleurs et travailleuses du monde entier se lèvent et 
s’organisent dans une solidarité sans frontières. La grève du 1er mai 1886 à Chicago 
inaugure une séquence qui conduit à l’obtention de la journée de 8 heures pour les 
travailleurs et travailleuses américain-es et, en un sens, pour celles et ceux du monde 
entier dans les années qui suivent. Ces événements ont pour conséquence une 
répression extrêmement violente de la manifestation du 4 mai à Haymarket, à 
Chicago, durant laquelle la police ouvre le feu sur les manifestant-es. Un procès 
inique, tout à la charge des syndicalistes, condamne à la pendaison 8 d’entre eux. Ce 
moment de l’histoire est un condensé de la lutte des classes.
En France c’est en 1889 que le 1er congrès de la IIieme Internationale socialiste, réuni
à Paris, décida que le 1er mai devait être une journée de lutte internationale des 
travailleurs. Il fut célébré en France dès 1890 et donna souvent lieu à des troubles 
graves, notamment en 1891 à Fourmies où la troupe a tiré sur les grévistes, en 1919 à 
l ‘occasion de la grande manifestation de la CGT pour les 8 heures. En France c’est 
une fête légale depuis 1947, ce jour est célébré aujourd’hui dans la plupart des pays 
européens.
134 ans après la grève de Chicago, le monde s’apprête à vivre un 1er mai, dans le 
confinement pour la plupart des pays. Les manifestations traditionnelles n’auront pas 
lieu cette année. Nous pouvons fixer un chiffon rouge à nos fenêtres, nos balcons et 
nos portes pour manifester tout en respectant le confinement .
Pourtant, en 2020, cette journée, qui est à la fois un rappel des luttes passées et 
l’expression d’exigences sociales, est plus que jamais d’actualité.
Le monde du travail est en souffrance aujourd’hui pour des raisons sanitaires, 
économiques et sociales. Faisons que le dé-confinement soit l’occasion de changer la 
donne.
Le 1er mai 2020 doit être le moment où nous actons collectivement et 
internationalement la fin d’un monde et le début d’un autre !
En ce 1er mai 2020, emparons-nous du jour d’après et commençons à le construire 
ensemble.



Dans ce compte-rendu, Solidaires va reprendre les informations fournies par les 
différents intervenants de la direction sur les différents services, pour certains ils n’y 
a pas d’actualités spécifiques, néanmoins dans la mesure où ils ont été cités nous en 
faisons état dans notre journal.

Philippe Gabariages pour le Pôle fiscal     :

SPF     (service de publicité foncière)     : on note une stabilité des volumes et des 
échanges

SE (service départemental de l’enregistrement)   : la situation a été plus compliquée à 
gérer, en raison d’une suspicion de COVID qui a nécessité l’avis du médecin de 
prévention en attendant la réouverture de ce service à des agents en présentiel.

DIE/ PCE     :  Le nombre de demande de remboursement de crédit de TVA est en légère
augmentation, la situation est maîtrisée, puisqu’en une semaine elles sont passées  à 
843 dossiers pour 23,7 Millions , contre 783 dossiers la semaine précédente pour un 
montant de 783 dossiers. En ce qui concerne l ‘IS 8 demandes nouvelles de 
remboursement, soit un total de 278 demandes . La question du contrôle après la 
période actuelle aiguë se pose avec de plus en plus d’acuité.

Sont soulevées 2 questions dans ces services, d’une part celle de la gestion des 
courriers de rappel et l’envoi des AMR (avis de mise en recouvrement dont une partie
sera directement prise en charge par les ESI, d’autre part la situation du recouvrement
forcé dans un contexte de suspension de certaines procédures.

TRÉSORERIE AMENDES     : 3 agents et 1 cadre assure la présence physique et traite 
particulièrement les questions comptables. Il est à noter que dans ce service un 
certain nombre de doublons sont signalés par les redevables, et la difficulté de gestion
en raison de la volumétrie des amendes majorées adressées par le centre détritique de 
Mézieu. 

CAMPAGNE IR     :

APRVD (accueil téléphonique sur rendez-vous) 460 RV sont pris et 350 se sont tenus 
la 1ère semaine, cette semaine une forte augmentation avec 650 RV pris à quoi il faut 
rajouter les chiffres du téléphone direct, soit un total de 3800 appels

E-conta : on constate un flux de 6500 la semaine passée (4000 en 2019 pour la 1ère 
semaine, cela n nécessite une forte mobilisation des équipes , grâce aux habilitations 
données aux collègues de la DIRCOFI et de la DNVI qui viennent en renfort, les 2/3 
du stock ont été traités, dimanche soir il se montait à 2600 e contact mais dès le lundi 
la vitesse de croisière de 1200 a été atteinte. On constate en moyenne 1200à 1500 e-
contacts par jour. La direction considère que le taux de couverture du flux est très 
satisfaisant.

Il apparaîtrait que le taux de dépôt des déclarations soit bien supérieur à ceux de l’an 
passé pour la même période (+90%) mais en raison de ce chiffre les risques d’erreur 
dans le comptage sont probables d’autant plus que des chiffres analogues ont été 
fournis pour toute l IDF.



Les PCRP sont peu sollicités sur les questions IFI et sont donc redéployés sur les 
questions les questions IR , Monsieur Gabriagues insiste sur le fait que ces collègues 
sont très attentifs à la qualité . 
La bonne nouvelle est que les ordinateurs portables sont arrivés tout comme une 30 
trentaine de téléphones portables qui pourront utilement équiper les collègues des 
SIP. Dans les SIP l‘adaptation au niveau des effectifs qui augmente d’environ 20 
agents.

Monsieur Gabriagues et Madame Tardieu passent dans tous les SIP (Poissy,St-
Germain, Versailles,St -Quentin, Plaisir et Rambouillet, et la semaine prochaine 
Mantes et Houilles .Solidaires vous incite à développer des problématiques  que vous 
rencontrez dans  lors de ces visites.

Dans les SIP l’accueil téléphonique est un substitut pour l’accueil physique, alors que
la balf est un vecteur de rencontre avec notre administration.

Isabelle Gerval pour le Pôle Gestion Publique     :

Comptabilité     :

Les arrêtés comptables sont quotidiens et le service fonctionne depuis le début de la 
crise par rotation.
Certaines opérations sont suspendues et devront faire l'objet d'un rattrapage, 
notamment les prises en charge.
Une partie des contrôles habituels, notamment le rapprochement des pièces 
justificatives avec les opérations, n'a pas pu être réalisé dans les conditions 
habituelles.

RÉF :
L'activité est encore réduite en raison de l'impossibilité d'accéder à l'application REP 
à distance, mais les opérations financières (relevés BdF) et les actes urgents 
(mainlevées) sont traités, malgré une présence sur place très réduite.

Action économique :
L'activité du service est soutenue pour les 2 agents en télétravail depuis le début de la 
crise sanitaire. Le sujet est traité en étroite collaboration avec la préfecture et les 
partenaires concernés (URSSAF, DIRECCTE, BdF, BPI, Comité des banques, 
Région, organismes consulaires, représentants des Fédérations professionnelles).

Division Collectivités locales :
Les différents services de la division (SAR, Expertise, Analyses financières, 
Dématérialisation, FDL et DFT) assurent leurs missions, avec une spécificité pour les
DFT. 
Ce service sensible relève du PCA et les activités bancaires doivent être assurées 
quotidiennement alors qu'une des applications, TP Groupe, n'est pas télétravaillable . 



Au-delà des opérations classiques de prélèvements et virements bancaires, ce service 
assure mensuellement le paiement des rémunérations des agents de tous les 
établissements publics du département, ainsi que les bourses des étudiants, lycéens et 
collégiens.
La cheffe de service, avec l'aide d'un seul agent des DFT sur 5 et d'un agent de la 
division ayant accepté d'être formé, assure la mission sans discontinuer depuis le 
début de la crise. Il est indispensable qu'une rotation puisse être mise en place au plus
tôt, comme dans d'autres services, et que les agents à qui une solution de télétravail 
est proposée, compte tenu des récents aménagements techniques, la mettent en 
œuvre.

Dépense Etat :
Toutes des demandes de paiement sont traitées au fil de l'eau. Il n'y a aucune 
opération en instance.

SLR :
Après un fonctionnement en mode dégradé en mars et en avril, le SLR doit 
progressivement reprendre une activité normale, régulariser tous les acomptes et 
traiter les mouvements qui n'ont pas été transmis pendant 2 mois par les 
gestionnaires. Outre les accès à distance, une rotation sur la base du volontariat a été 
mise en place. L'objectif est de parvenir à une situation quasiment normale pour la 
paye du mois de juin.

Domaine :
Les évaluateurs sont dotés de PC portables du fait de la nature de leur travail, les 
agents de PGD ne sont pas du tout équipés pour télétravailler et ils sont en ASA.
Par conséquent, la situation est très différente pour les deux pôles de la division 
Domaine.
PED : A ce stade, les missions se poursuivent pour les évaluations, sans visite, mais 
cette situation ne peut pas être mise en œuvre pour tous les dossiers et les instances 
programmées pour les expropriations ont toutes été suspendues.
La charge de travail a baissé pendant les 5 semaines de confinement (25 % de la 
charge habituelle). Un rattrapage d'environ 150 demandes, risque de devoir intervenir
après le dé-confinement.
PGD : Des échanges ont pu être poursuivis sur certains dossiers via des 
audioconférences, mais l'essentiel de l'activité est en suspens, notamment les missions
liées aux redevances. Il faudra reprendre leur envoi dans le respect des consignes 
diffusées par la DIE. 

CSB :
Un tiers des agents est en télétravail et 4 agents viennent sur place 2 fois par semaine 
pour traiter les opérations difficilement gérables à distance, comme les virements 
internationaux.
La CDC n'ayant pas revu à la baisse ses exigences en matière de LCBFT, la charge de
travail est importante et les clients se montrent également de plus en plus exigeants 



en matière de prestations de services parce qu'ils reprennent leur activité.

Trésoreries :
Les opérations relatives à la paye du mois d'avril se sont bien déroulées et les flux 
d'opérations des collectivités diminuent. 
Seuls les flux des hôpitaux restent importants, mais ils sont maîtrisés et le SAR 
hospitalier intervient en appui.
Les comptables ne signalent aucun retard et n'identifie aucun risque particulier, à 
l'exception d'une fraude pour un virement à l'étranger.
La MDRA a rappelé les consignes de vigilance en cas de changement de RIB 
demandé en urgence.

ALAIN PRIVEZ     :

Pour l instant il reste 10 ordinateurs à distribuer sur notre parc de 113 ordinateurs.Par 
ailleurs 5 agents ont pu bénéficier de l ‘équipement de tiny (petite unité centrale). Ces
agents qui ont bénéficié des tiny , d’un écran et d’un clavier, selon les retours qu’ils 
feront à la direction, ce système pourra être déployé à grande échelle .Ces matériels 
sont disponibles en assez  grande  quantité ( 100 exemplaires) , ils nécessitent 
également la mise à disposition d’écrans ( 40 en stock)  toutefois que l unité centrale 
au bureau soit allumé,les tiny sont équipés en VPN 15.

Par ailleurs avec sa casquette Missions Audit Risques il a adressé un message d’alerte
aux services pour attirer l’attention sur la nécessité des contrôles avant paiement, 
notamment en ce qui concerne des changements de rib (relevé d’identité bancaires) 
pour des fournisseurs situés à l’étranger.

Dominique Grosjean pour le PPR     :

En ce qui concerne toutes les questions  EH en suspens, notamment en ce qui 
concerne la question de la reprise des RTT, Congés et attribution de la prime et la  
situation après le 11 mai, la DDFIP est en attente d’une part d’une note harmonisée au
niveau du ministère et d’autre part un vademecum de la DG répondant aux diverses 
questions qui sont remontées soit directement par les agents ou les chefs de service 
ou par Solidaires et les autres organisations syndicales. La question de la gestion des 
agents qui ne souhaitent pas remettre leurs enfants à l’école en fait bien sur partie. A 
ce stade la DDFIP 78 ne veut pas prendre d’initiatives qui pourraient  faire l’objet 
d’un traitement différent par la DG.

Solidaires comprend et partage cette position, même si nous mesurons l ‘impatience 
des collègues qui ont besoin d’avoir de la visibilité pour faire des choix. A ce sujet 
Solidaires a bien déposé un recours contre l’ordonnance relative à la reprise de RTT 
et de congés. 

Aujourd’hui la situation du travail est réglé par le PCA (plan de continuité de l 
‘activité) à compter du 11 mai il sera régi par un PAR (plan de reprise d’activité) , ce 
plan inclura le respect des gestes barrières, de la distanciation entre les agents 
présents, poursuivra le télétravail et prendre en compte la nécessaire rotation entre les



agents afin de relever ceux qui sont mobilisés depuis le début. Il est fondamental de 
noter que le 11 mai, la situation ne sera pas celle d’avant confinement, 
conformément aux annonces gouvernementales, la reprise en présentiel sera la plus 
faible possible. En ce qui concerne les télétravailleurs il est prévu qu’ils restent à 5 
jours  de télétravail avec la possibilité si leur mission le nécessite de revenir 
partiellement au bureau. L ‘expérience Covid conduira sans doute à une montée en 
puissance du télétravail dans les années à venir et nécessitera une adaptation de l 
‘achat de matériels informatiques qui privilégiera les ordinateurs portables sur les 
ordinateurs fixes. 

Solidaires précise que tous les points relatifs à la santé, la sécurité, l’hygiène et les 
conditions de travail feront l objet du CHSCT du 4 mai (pour lequel un compte-rendu
sera fait).

 Valérie Demangeon     pour les RH: En ce qui concerne les régularisations des 
horaires, la question de la gestion des écrêtements , les agents fragiles ( 120 collègues
concernés (dans le respect de la confidentialité)  et le signalement de tous problèmes 
pouvant avoir des conséquences soient RH , soient sociales , des instructions répétées
depuis le 20 mars ont été adressées aux Chefs de service. Ces derniers doivent 
effectuer les régularisations sur Sirhius et en cas de difficultés les services RH 
procéderont aux saisies, il en est de même pour les situations concernant les chefs de 
service eux-mêmes. 

L’affectation des EDR est en cours de diffusion, 10 collègues de ce service sont 
confinés et ne participeront à ce stade pas au PCA.

En ce qui concerne la prise en compte de la situation de vulnérabilité des agents, 
Solidaires souhaitent que les agents concernés informent les RH de la nécessité d’une
prise de contact avec le médecin de prévention ( sans indiquer aucun motif médical) 
afin que leur situation de vulnérabilité puisse être prise en compte par le médecin de 
prévention. Il n ‘est prévu aucun retour en présentiel de ces collègues jusqu’au 11 
mai, au-delà il faut attendre les instruction du médecin de prévention en fonction des 
consignes nationales. La question de la cohabitation avec une personne vulnérable, ne
relève pas de la compétence de la DDFIP, dans l ‘hypothèse où vous  rentrerez cette 
situation, la situation pourra être examinée au cas par cas.

Solidaires considère que quel que soit le grade de l ‘agent concerné, sa situation doit 
être appréhendée par les services RH , si l ‘agent ne peut en cette période particulière 
avoir accès aux applications. Solidaires souligne le gros travail fait par les services de
direction dans son ensemble qu’il s’agisse des RH ou de Bil ou encore de Stratégie. 

Solidaires mesure le travail des missions supports exercés par les divers services de 
direction, notamment dans les pôles métiers.

Stagiaires     : s’ils rencontrent des difficultés ils doivent prendre contact avec les RH, 
bien sur Solidaires est aussi à leur écoute pour tous les problèmes qu’ils rencontreront
et pour lesquelles nous feront le point avec les RH

Mutations : les résultats des mouvements nationaux A/B/C paraîtront fin mai début 
juin vous serez informé des résultats mi-juillet, pour un mouvement au 1er septembre 



2020. Dès la parution des mouvements nationaux les vœux locaux devront être saisis 
sur ALOA, 

Solidaires rappelle que cette année qu’il n’y aura plus de CAP, ni de CAPN et de
CAPL, il est donc impératif que les adhérents envoient la copie de leur demande 
de mutation nationale de toute urgence afin que le suivi puisse se faire à 
mutation@solidairesfinancespubliques.org

Solidaires rappelle que la meilleure défense a  lieu désormais en amont , lors de 
la rédaction de la demande de mutation, car quand elle est bien remplie en 
faisant valoir les priorités auxquels on peut prétendre , l'agent a plus de chance 
de se voir figurer dans le tableau des mutés.Donc pour avoir ces informations, 
l'agent devra écrire  à la DG qui est la seule à détenir ces informations. Bien 
évidemment, Solidaires accompagnera ceux  qui le souhaitent dans la rédaction 
de ces demandes d'informations.Ensuite, bien évidemment, il restera un nombre 
de situations pour lesquelles il ne faudra pas faire seulement une demande 
d'information mais un recours contre l'administrati on pour faire valoir les 
droits de l'agent si il a été lésé par l'administration.

Pour Bil     :

Camille De Vathaire     : les 30 téléphones portables commandés auprès de SFR ont été
livré et seront attribués aux collègues en fonction des choix des chefs de service en 
fonction des besoins remontés à la Division des Particuliers soit en tout 57 appareils. 
Ils seront remis aux chefs de service par l ‘intermédiaire de la navette . En raison du 
retard pris par le changement des ouvrants , un certain nombre de bureaux individuels
sont disponibles à V12 , ce qui a permis de redéployer des agents qui étaient en open-
space au SIE Versailles Sud et au SIP de Versailles. 

Solidaires a saisi l’occasion pour dénoncer les open-space qui sont peu respectueux 
de bonnes conditions de travail en général et dont on voit les limites dans le cadre du 
confinement COVID.

Bénédicte Dérré     :   Des hygiaphones ont été commandés il y a 48 h chez un 
fournisseur privé qui doit les livrer la semaine prochaine. En effet , il n’a pas été 
possible de faire faire une commande commune avec la Délégation. Il est à signaler 
qu’il est impossible pour le SDNC de répondre à la demande 6000 unités 
commandées avec une production d’environ 400 exemplaires par mois. Par ailleurs la
DDFIP 78 doit recevoir 105 hygiaphones commandés par la Centrale normalement à 
destination des postes comptables. 

Florence Monteix     :  5 litres de gel hydro ont été fournis par le SDNC, BIL insiste sur
la nécessité pour les agents de garder les flacons de pouvoir les ressourcer au bidon 
fourni. Par ailleurs le CHSCT a acheté 180 bouteilles de 1 litre ( idem gardez vos 
flacons pour les remplir). Une autre commande de 480 flacons de 500 ml est aussi en 
cours.

 Lingettes : impossible d’en trouver, sinon un petit stock à la coopérative des 
finances, la semaine prochaine de l ‘alcool et du sopalin sera livré sur les sites. 



Gants     : grâce à la coopération du Val d’Oise des gants ont été cherchés par Mme 
Monteix à la Coopérative des Finances à Bercy, ils seront répartis par le biais de la 
navette.

Ménage :les difficultés ne peuvent être traitées que dans la mesure où la direction en 
est informée, ce qui a été le cas notamment pour la trésorerie de Poissy où il n’y avait
plus de prestation ménage depuis le 16 mars, jusqu’au signalement à BIL ; Les 
problèmes du V12, du Vésinet, des Mureaux ont également été résolus.

Pour finir quelques tableaux  :

Présence des agents depuis le début du confinement     :

Date PRÉSENTS TÉLÉTRAVAILLEURS TOTAL

TRÉSORERIES SIP SIE AUT
RES

TRÉSORERIES SIP SIE AUT
RES

PRÉS
ENT

S

TELE
TRAV
AILMIX

TES
SPL HOP MIX

TES
SPL HOP

20/04/20 27 65 31 82 59 90 10 25 21 40 27 202 354 325

21/04/20 24 55 33 100 71 92 10 30 23 42 28 219 375 352

22/04/20 25 48 33 101 58 86 9 28 22 37 29 196 351 321

23/04/20 25 50 29 106 70 102 9 31 23 40 29 220 382 352

24/04/20 30 58 31 105 63 100 10 32 20 37 27 215 387 341

27/04/20 22 53 31 115 67 104 10 32 19 43 32 241 392 377

Planning prévisionnel des agents pour la semaine en cours :

cadre et agents en présentiel total (présentiel + télétravail)

Département 385 744

PCE 17 32

PCRP 10 26

SPF 25 34

PRS 11 32

SDE 7 10

SIE 65 94

SIP 116 162

Trésorerie Mixte 62 104

Trésorerie Hospitalière 32 54

Trésorerie Spécialisée 18 20

Brigade de vérification 16 70

Trésorerie amendes 3 3

CDIF 7 10



Notre sélection de livres un peu moins connus :

Franck Tilliez : Sharko
Et dans les auteurs peu ou pas connus en numérique ou brochés sur Amazon
Ludovic Metzker : Ils ont rencontré John
Laure Dargelos : la voleuse des toits
Charlotte Adam : Tuer n’est pas vivre 3 tomes
Ilona Troadec : Derkomaï

LE CHIFFON ROUGE  (Chanson Des Parias) écrite en 1977 par Maurice Vidalin à la demande
du maire communiste du Havre  chanté  par Michel Fugain .

Accroche à ton cœur un morceau de chiffon rouge 
Une fleur couleur de sang 
Si tu veux vraiment que ça change et que ça bouge 
Lève-toi car il est temps 

Allons droit devant vers la lumière 
En levant le poing et en serrant les dents 
Nous réveillerons la terre entière 
Et demain, nos matins chanteront 

Compagnon de colère, compagnon de combat 
Toi que l'on faisait taire, toi qui ne comptais pas 
Tu vas pouvoir enfin le porter 
Le chiffon rouge de la liberté 

Car le monde sera ce que tu le feras 
Plein d'amour de justice et de joie 

Accroche à ton cœur un morceau de chiffon rouge 
Une fleur couleur de sang 
Si tu veux vraiment que ça change et que ça bouge 
Lève-toi car il est temps 

Tu crevais de faim dans ta misère 
Tu vendais tes bras pour un morceau de pain 
Mais ne crains plus rien, le jour se lève 
Il fera bon vivre demain 

Compagnon de colère, compagnon de combat 
Toi que l'on faisait taire, toi qui ne comptais pas 
Tu vas pouvoir enfin le porter 

Le chiffon rouge de la liberté 
Car le monde sera ce que tu le feras 
Plein d'amour de justice et de joie 

Vous pouvez nous contacter sur l’adresse mail suiva nte :
solidairesfinancespubliques.ddfip78@dgfip.finances. gouv.fr   


